

## Alianza Codelco-Anglo American

### Señor Director:

El reciente acuerdo entre Codelco y Anglo American para la explotación conjunta de la División Andina y Los Bronces marca un hito en la minería chilena y mundial. Es un modelo ejemplar de colaboración público-privada, que reafirma la importancia de fortalecer la cooperación para potenciar el desarrollo de la industria sin comprometer recursos adicionales.

De acuerdo con la información compartida, el Plan Mínero Conjunto permitirá potenciar uno de los

distritos mineros más grandes del mundo, que concentra alrededor del 2% de los recursos y reservas globales de cobre. El acuerdo proyecta generar un valor adicional antes de impuesto de hasta US\$ 5 mil millones, lo que refuerza la relevancia de la colaboración estratégica. Se trata, por tanto, de una alianza con visión de Estado a largo plazo, donde el crecimiento del sector se impulsa con eficiencia y sostenibilidad.

Por otro lado, la cooperación en este pacto continúa la senda de acuerdos previos. Chile necesita un enfoque de desarrollo que trascienda los ciclos políticos y que mantenga su liderazgo en la industria global del cobre. En este marco, debemos seguir propiciando la colaboración, que es una de las principales y subutilizadas palancas de creación de valor.

**AGUSTÍN CABAÑAS**  
GERENTE GENERAL R&Q INGENIERÍA

## Contradicciones en los trasposos de Corfo

### Señor Director:

En la trama del millonario trasposo desde Corfo al Fisco, lo que más llama la atención no es la magnitud de los recursos, sino la insistencia en presentarlo como un procedimiento rutinario y “perfectamente planificado”.

Si algo ha revelado este proceso, es la contradicción entre la narrativa oficial de “orden y rigor técnico” y la realidad de cálculos que parecen volverse elusivos cada vez que alguien pide cuentas claras. ¿No era que la regla de balance estructural y la recomendación del Consejo Fiscal Autónomo apuntaban a la transparencia y eficiencia? Queda la sensación de que, a la hora de la verdad, las intenciones chocan de frente con la práctica.

Pero el verdadero problema trasciende lo meramente contable. Aun si los números cuadrasen a la perfección, la forma en que el Gobierno ha gestionado estas millonarias transferencias lanza señales confusas a la ciudadanía. Se habla de